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RETROUVEZ-NOUS EN VALLÉE DU GIFFRE ET SUR NOTRE SITE WEB : WWW.GIFFRE-EN-TRANSITION.FR

Les recos de la rédac

DANS LES MOMENTS
DIFFICILES, IL FAUT SAVOIR

TENIR BON !



Faire partie de l'équipe de rédaction et de mise en page du bulletin d'information. 

Relayer les infos locales, les évènements, les bonnes nouvelles et les initiatives
inspirantes sur notre territoire et ailleurs.

Donner votre avis, vos suggestions ou même réagir à un article.

Période historique
Suite à notre newsletter spéciale législatives, petite prise de recul… En 1998, le morceau de Manau qui suit son
tube «La Vallée de Dana» sème une graine de conscience politique :
           «Une pupille noire, entourée de blanc…»
Cet œil est successivement celui de Marcel dans les tranchées, de Jean-Marc dans la résistance et enfin  du
chanteur d’aujourd’hui. La chantant par cœur, je m’y suis identifiée avec l’éternelle question: aurais-je résisté ?
Je l’ai à nouveau beaucoup chanté lors du vote de la Loi Immigration. 

En 2023, les rencontres du CRHA Citoyen.ne.s Résistant.e.s d’Hier et d’Aujourd’hui se sont ouvertes avec la
pièce de théâtre Le monde commence aujourd'hui revisitant les textes du résistant Jacques Lusseyran à l’aune des
luttes environnementales. Dans la discussion qui a suivi, une mamie s’est émue de la complexité de la
résistance aujourd’hui : comment certes résister à la montée du fascisme mais aussi à la violence du système
néo-libéral qui casse le service public et globalement creuse les inégalités et met en péril les conditions de vie
sur terre ? Le tout à l’heure de l’ère post-vérité ? 

Essayer d’oublier ?  Au contraire ne faudrait-il pas regarder cette histoire en face ? La 2e Guerre Mondiale mais
aussi l’esclavagisme et la colonisation desquels nous avons hérité une société européenne raciste, comme cela
est brillamment abordé avec l’exposition «MÉMOIRES Genève dans le monde colonial» au MEG (Musée
d’Ethnographie de Genève). Hâte de vous retrouver pour la Fête des Possibles à la rentrée et en particulier le  
jeudi 26 septembre pour un ciné-causerie avec mon ami Med Ewaz qui a inspiré le film Ma France à Moi.

NB, le 29 juin 2024

Écrivez-nous à : contact@giffre-en-transition.fr
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• édito

Participez à la gazèta ! nos bénévoles ont besoin de votre aide pour :

« Tant d'années passées à essayer d'oublier
Tant de journées cumulées et doucement il s'est installé
Je me suis posé ce matin la question
Est-ce que tout recommence ? Avons-nous perdu la raison ?
Car j'ai vu le mal qui doucement s'installe sans aucune morale
Passer à la télé pour lui est devenu normal
Comme à chaque fois, avec un nouveau nom
Après le nom d'Hitler, j'ai entendu le nom du Front
Et si l'avenir est un long passé, je vous demande maintenant ce que vous en pensez
Comme Marcel et Jean-Marc ma vie est-elle tracée ?
La suite, l'avenir est-il un long passé ? … »

https://www.youtube.com/watch?v=QnKZCEWJIkI
https://www.youtube.com/watch?v=QnKZCEWJIkI
https://www.youtube.com/watch?v=y45ymgrXmr8
https://www.youtube.com/watch?v=y45ymgrXmr8
https://fr.wikipedia.org/wiki/%C3%88re_post-v%C3%A9rit%C3%A9
https://www.meg.ch/fr/expositions/memoires
https://www.laruchemedia.com/2023/12/20/ma-france-a-moi-lhistoire-vraie-dun-refugie-mohammad-qui-reussit-science-po/
mailto:contact@giffre-en-transition.fr


Le président a lancé le 25 septembre 2023 une planification écologique pour
réduire les émissions de gaz à effet de serre et préserver la biodiversité d'ici
2030. La démarche, coordonnée par le Secrétariat Général à la Planification
Écologique (SGPE), vise à mobiliser tous les acteurs dans six domaines clés : 

transports,
logement,
préservation des écosystèmes,
production,
alimentation,
consommation.

Changement climatique : la
Haute-Savoie a désormais sa
COP
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• zoom sur LA COP 74

Cette initiative requiert l'implication de diverses parties prenantes, y compris les collectivités, les entreprises,
les agriculteurs et la société civile. Des COP départementales sont organisées pour aligner les actions locales
sur les objectifs nationaux. Celle nous concernant, la COP 74, a été lancée le 29 janvier dernier. Je vous propose
une sélection subjective des “meilleurs” moments  de cette réunion qui a au moins le mérite de nous donner
quelques infographies précises sur notre département.

Signes du changement climatique en haute-savoie

Pour rappel, l’accord de Paris de 2015 avait pour objectif à long terme, en matière de température, de
maintenir l'augmentation de la température moyenne de la planète bien en dessous de 2 °C par rapport aux
niveaux préindustriels, et de préférence sans dépasser +1,5 °C. Ça sent le roussi pour nous...



POUR ALLER PLUS LOIN : les sources utilisées 
En plus de sentir le cramé, on est loin d’être des bons élèves en matière de réduction de GES et il va falloir faire
de sérieux efforts... Un éclairage est apporté sur la répartition de ses émissions de GES en Haute-Savoie.

Émissions de GES en Haute-Savoie par secteur (2019)
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• zoom sur la cop 74 (SUITE)
Objectifs de réduction des GES
Pour freiner ce changement climatique, pas de miracle, tout le monde s’accorde sur la nécessité de diminuer
les émissions de gaz à effet de serre (GES). Où en sommes-nous par chez nous ?

Concernant le secteur jaune, les raisons invoquées sont le chauffage (mais bon, au rythme où on va ce sera
bientôt la clim...) avec le nombre de passoires thermiques notamment en station (voir article dédié en page 15)
et également le dynamisme des nouvelles constructions. De plus, ce secteur est la plus importante source
d’émissions polluantes dans le département, youpi !
Pour le secteur bleu, plus de monde, des transports collectifs à la peine et vive l’explosion du trafic routier avec
son cortège d’émissions polluantes...
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• zoom sur la cop 74 (SUITE)
L’hydrogène à la rescousse...
Mais tout n’est pas si noir, Éric Fournier, Conseiller régional et Conseiller spécial délégué à l'air, au climat et à
l'énergie, explique lors de cette réunion que la région investit massivement dans l’hydrogène “vert” (fabriqué à
partir d’énergie renouvelable en opposition à l’hydrogène “gris” produit avec des énergies fossiles) pour
décarboner le transport et l’industrie (https://www.auvergnerhonealpes.fr/actualites/auvergne-rhone-
alpes-une-region-en-pointe-sur-lhydrogene). Celles et ceux qui veulent en savoir plus sur l’hydrogène
peuvent lire l’article très complet de BON POTE : L’hydrogène peut-il tenir toutes ses promesses ? ou écouter
le replay de la Terre au carré du 22 janvier : Les promesses de l’hydrogène.

La planification locale : le PCAET
L’outil de planification qui aborde la question des émissions de GES pour les territoires est le PCAET (Plan
Climat Air Energie Territorial). C’est un projet territorial de développement durable. À la fois stratégique et
opérationnel, il prend en compte l’ensemble de la problématique climat-air-énergie autour de plusieurs axes
d’actions :

la réduction des émissions de gaz à effet de serre (GES) 
l’adaptation au changement climatique
la sobriété énergétique
 la qualité de l’air
le développement des énergies renouvelables.

Pour notre communauté de communes, il est d’après cette infographie en cours d’élaboration et j’espère qu’il
sera ambitieux...

Pour aider au pilotage de la transition des territoires à l’échelle d’une  région jusqu’à
l’échelle d’une commune, il existe une  interface de visualisation interactive de
données opendata multithématiques (énergie, climat, mobilité, économie...),
TerriSTORY, qui facilite la compréhension de son territoire, l'identification de ses
atouts et des leviers d’actions prioritaires.

https://auvergnerhonealpes.terristory.fr/
https://www.auvergnerhonealpes.fr/actualites/auvergne-rhone-alpes-une-region-en-pointe-sur-lhydrogene
https://www.auvergnerhonealpes.fr/actualites/auvergne-rhone-alpes-une-region-en-pointe-sur-lhydrogene
https://bonpote.com/lhydrogene-peut-il-tenir-toutes-ses-promesses/
https://www.radiofrance.fr/franceinter/podcasts/la-terre-au-carre/la-terre-au-carre-du-lundi-22-janvier-2024-8511704


Pas de surprise, les leviers les plus importants se retrouvent dans les secteurs du résidentiel/tertiaire et du
transport. Un des leviers mis en avant pour le résidentiel/ tertiaire est le changement des chaudières fioul et
pour la mobilité le passage du thermique à l’électrique.

La suite ?
Le calendrier prévu est présenté ci-dessous et on attend avec impatience la feuille de route finale !
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• zoom sur la cop 74 (SUITE)
leviers de dÉcarbonation pour la Haute-Savoie

Pour retrouver la video de la réunion, c’est ici.
Et pour retrouver le support de présentation de la réunion, c’est là.
Source : https://www.haute-savoie.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Votre-departement/Planification-ecologique

Écrit par AC

https://dai.ly/x8rwnbv
https://www.haute-savoie.gouv.fr/contenu/telechargement/44219/282363/file/2024-01-29_COP+74_VF.pdf
https://www.haute-savoie.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Votre-departement/Planification-ecologique


MISSION du CREA Mont-Blanc :

Le CREA Mont-Blanc est une ONG

scientifique dont la mission est

d’explorer l’impact du changement

climatique sur la biodiversité et de

partager ces connaissances avec les

décideurs et les citoyens.

Rencontre avec LE CREA-Mont-Blanc
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• climat et biodiversité

Mercredi 5 juin, un petit groupe de “cobayes”
s’est retrouvé au plateau d’Agy pour “tester” le
parcours “balade sensible” que Laure proposait
le samedi 22 juin. J’espère que vous l’avez
autant apprécié que nous, d’ailleurs, même si
la météo a été bien différente pour vous ;( 

À cette occasion, une dizaine de personnes d’horizons divers ont partagé leur ressenti sur cette balade et
échangé sur leur vécu et leurs expériences. Pour ma part, j’ai été ravie de faire la connaissance de Célia et
Marianne, toutes deux salariées au CREA-Mont-Blanc (Centre de Recherches sur les Ecosystèmes d’Altitude).
Dans la Gazèta numéro 07 (déc 21/janvier 22 - page 5), j’avais déjà relayé la mission de ce centre de recherches
et son intérêt pour la recherche participative.
Vous trouverez tous les renseignements nécessaires ici si vous souhaitez prendre part à un programme. Les  
projets de science participative sont accessibles à tous.

Lors de la balade sensible, nous avons été invité.e.s à convoquer tous nos sens pour entrer en contact avec le
vivant autour de nous, nous concentrer et affûter nos esprits. Le CREA-Mont-Blanc propose des démarches
similaires appelés SAS. “Les sas sont des activités mettant à contribution vos cinq sens (ouïe, toucher, vue,
odorat, goût) pour une immersion au sein des écosystèmes avant de réaliser un protocole. 
Les sens constituent l'outil de travail des chercheurs sur le terrain (...) Par ailleurs, nous portons la conviction
que la mobilisation des sens nourrit et renforce le lien au vivant.”
Vous trouverez tous les renseignements utiles sur ces petits ateliers ici.

https://creamontblanc.org/fr/
https://spot.creamontblanc.org/
https://creamontblanc.org/fr/
https://www.canva.com/design/DAEw27uzMBE/3C6Hd4YZs1P2q8c8bkHdFw/view?utm_content=DAEw27uzMBE&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=publishsharelink
https://spot.creamontblanc.org/
https://spot.creamontblanc.org/apropos/sas
https://spot.creamontblanc.org/apropos/sas


Liens et sources :
https://creamontblanc.org/fr/
https://spot.creamontblanc.org/
https://www.atlasmontblanc.org/survoler
https://www.youtube.com/watch?v=hMkHMwAMFUM&ab_channel=CREAMont-Blanc
https://www.atlasmontblanc.org/explorer/phenoclim
https://www.atlasmontblanc.org/explorer/grenouilles

Écrit par SV, merci à Marianne et Célia pour leur partage

Le CREA-Mont-Blanc propose aussi un site d'explications sur le climat, la montagne, les
espèces et leurs interactions : l’Atlas Mont-Blanc.

ainsi que ces deux articles concernant les arbres                            et les grenouilles.

Rencontre avec lE CREA-Mont-Blanc (suite)

Expo interactive photos & audio « L’eau utile
à tous »
Moulin de Carra - VILLE-LA-GRAND
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• climat et biodiversité

Nos cours d’eau façonnent nos paysages et
sont source de vie. Allez découvrir
l’importance de cette ressource précieuse à
travers cette expo !
Écoutez le dialogue entre acteurs de l’eau et
citoyens de l’Arve, admirez les clichés de
photographes amoureux de notre
biodiversité, lisez l’histoire des moulins à 

Célia et Marianne nous recommandent en particulier la rubrique "SURVOLER" et sa vidéo...

eau du Foron et participez à un quiz interactif sur le cycle de l’eau.
Relayé par AC

Jusqu’au
31 août

https://www.atlasmontblanc.org/
https://www.atlasmontblanc.org/
https://www.youtube.com/watch?v=hMkHMwAMFUM&ab_channel=CREAMont-Blanc
https://www.atlasmontblanc.org/survoler
https://www.atlasmontblanc.org/explorer/grenouilles
https://www.atlasmontblanc.org/
https://www.atlasmontblanc.org/explorer/phenoclim
https://www.atlasmontblanc.org/explorer/grenouilles
https://padlet.com/redirect?url=https%3A%2F%2Fwww.atlasmontblanc.org%2Fexplorer%2Fphenoclim
https://www.ville-la-grand.fr/evenement/expo-interactive-photos-audio/


Un article de
REPORTERRE

L’Association Nationale pour la Protection du Ciel et de l’Environnement Nocturnes (ANPCEN) lance la nouvelle
édition du concours « Villes et Villages Etoilés ». Les communes souhaitant déposer leur candidature pour décrocher
le label de 1 à 5 étoiles, ou renouveler et améliorer celui qui a leur a été remis en 2017, peuvent répondre à compter de
ce 12 juin au questionnaire mis à disposition sur le site Internet de l’ANPCEN. Des territoires pourront également
candidater, l’objectif étant d’encourager des participations collectives de communes dans différents territoires.
Organisé par l’ANPCEN depuis 2009, très prisé des équipes municipales, le concours Villes et Villages Etoilés (VVE)
distingue des communes et des territoires qui engagent des démarches volontaristes en vue d’améliorer par étapes
la qualité de nos nuits. Depuis 2021, 722 communes sont labellisées de 1 à 5 étoiles, constituant ainsi une trame
étoilée unique en France. Elles n’étaient que 39 à l’issue de la première édition en 2009.
Le label de 1 à 5 étoiles valorise les actions menées pour assurer une meilleure qualité de la nuit et de l’environnement
nocturne en adoptant une approche globale qui prend en compte à la fois les enjeux de confort et de sécurité, de
santé, de maîtrise des coûts économiques et énergétiques, de biodiversité et de relations avec les citoyens.
Le label vise à ne pas cantonner les progrès à quelques territoires démographiquement peu denses. Il cherche à faire
progresser l’ensemble des communes par un nouveau questionnement et un nouveau type de réponses.
Les modalités de suivi du label sont renforcées à chaque édition. Ainsi des communes sont labellisées quand d’autres
perdent leur label, certaines gagnent de nouvelles étoiles quand d’autres en perdent.

Inscriptions : https://vve.anpcen.fr/
ou https://vve.anpcen.fr/territoire

Relayé par AC

Lancement du concours « Villes et villages
étoilés » 2024

Un nouveau livret d’épargne pour
les jeunes et le « climat »
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• climat et biodiversité

À partir du 1er juillet, les parents pourront ouvrir un nouveau livret d'épargne pour leurs enfants, appelé Plan
Épargne Avenir Climat (PEAC). Ce produit est réservé aux moins de 21 ans et fait partie des mesures de la loi
Industrie Verte pour encourager le financement de la transition écologique. La rémunération du PEAC devrait
être supérieure à celle du livret A, mais dépendra des stratégies d'investissement des banques et assureurs
partenaires. L'épargne sera bloquée jusqu'aux 18 ans de l'enfant et ne pourra pas dépasser 22 950 euros. Les
parents auront le choix de placer l'argent sur un compte-titres ou un contrat de capitalisation en unités de
compte ou en euros. Les banques et assureurs devront investir dans des fonds labellisés ISR ou France Finance
Verte, garantissant un financement de la transition énergétique et écologique.

Source : https://reporterre.net/Un-nouveau-livret-d-epargne-pour-les-jeunes-et-le-climat
Relayé par AC

https://vve.anpcen.fr/
https://vve.anpcen.fr/territoire
https://reporterre.net/Un-nouveau-livret-d-epargne-pour-les-jeunes-et-le-climat


Webinaire : Accueil créateur 
réunions d'information gratuites par la SCOP AURA

Vous êtes au moins deux avec un projet collectif de création d’entreprise ?
Vous vous demandez par où commencer ?
En 2024, SCOP AURA organise des Accueils Créateurs (réunions d'informations gratuites sous format
webinaire). C'est l'occasion de découvrir leur accompagnement, leurs outils financiers, l'entrepreneuriat en
Scop, Scic,..., et d'échanger sur votre projet.
 
Les accueils créateurs sont des réunions gratuites d’informations pratiques pour découvrir l’accompagnement
#Coopstart et Alter'Incub.
Ces réunions sont gratuites mais l’inscription est obligatoire. Le lien et le code de connexion à la visio vous
seront transmis après votre inscription.

                                          Dates pour le mois de juillet : 
mardi 9 juillet - 17h à 19h
mardi 23 juillet - 10h à 12h

Source : https://www.scop.org/les-accueils-createurs
Relayé par AC

• économie sociale et solidaire
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http://www.scop.org/objectif-creation
https://aura.alterincub.coop/
https://www.scop.org/les-accueils-createurs
https://www.scop.org/les-accueils-createurs


Lancement du PROJET DE TERRITOIRE par la ccmG
Fin mai à Taninges, Stéphane Bouvet, président de la Communauté de Communes, a lancé le "projet de
territoire" des Montagnes du Giffre lors de la première réunion du Groupe Local d’Orientation (GLO). Ce
projet vise à élaborer une vision collective pour l'avenir du territoire, intégrant la transition écologique,
économique et sociale. Vingt-huit élus, membres du GLO, se réuniront jusqu'en 2025 pour débattre et
construire cette vision, impliquant également les habitants via une enquête publique. Le projet final, qui sera
soumis aux acteurs institutionnels et débattu dans les assemblées communales, guidera les actions futures de
la collectivité. Un plan de paysage sera aussi lancé pour accompagner cette stratégie, mettant la qualité de vie
des habitants au cœur des préoccupations et préfigurant un projet de "Grand Site" à Sixt-Fer-à-Cheval.

Un travail incontournable, cependant, quelle déception que la participation citoyenne se cantonne à une
enquête publique, on est tellement loin de la mesure #29 COMMISSION DU TEMPS LONG du Pacte pour la
Transition.

Relayé par NB

• démocratie et citoyenneté 
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https://www.pacte-transition.org/?h=mesures&hp=cHJldmlldz1wb2kuNWNjNmMwNGU0MGJiNGU0OTQwM2VlMGI0#mesures?preview=poi.5cc6c04e40bb4e49403ee0b4
https://www.pacte-transition.org/?h=mesures&hp=cHJldmlldz1wb2kuNWNjNmMwNGU0MGJiNGU0OTQwM2VlMGI0#mesures?preview=poi.5cc6c04e40bb4e49403ee0b4
https://www.pacte-transition.org/?h=mesures&hp=cHJldmlldz1wb2kuNWNjNmMwNGU0MGJiNGU0OTQwM2VlMGI0#mesures?preview=poi.5cc6c04e40bb4e49403ee0b4


Pétition POUR UNE CONCERTATION sur le projet
d'antenne 5G de 49,50 mètres à Sixt-Fer-à-
Cheval

Les bonnes intentions de la page précédente sont déjà malmenées avec ce projet d’antenne 5G à Sixt-Fer-à-
Cheval. La pétition lancée par Giffre en Transition appelle à une concertation sur le projet d'antenne de
téléphonie mobile de près de 50 mètres de haut au Fer-à-Cheval. Autorisée sans concertation publique, cette
infrastructure soulève des préoccupations sur son emplacement en plein cœur d'un site classé près de la
réserve naturelle Sixt-Passy. Les signataires demandent de la transparence sur les raisons de ce projet et
souhaitent explorer les alternatives possibles pour éviter une artificialisation des montagnes et l'impact
paysager négatif.
La pétition critique la tendance à favoriser le tourisme de masse au détriment de l'authenticité et de la
préservation de l'environnement montagnard. Elle demande une concertation publique et une réunion
d'information sur ce projet de 5G, soulignant que l'amélioration de la couverture mobile ne devrait pas se faire
au détriment du paysage naturel. Le texte mentionne également l'importance de revoir les besoins réels et de
considérer des alternatives moins impactantes, comme l'optimisation d'une antenne existante.
Enfin, la pétition appelle à une gestion réfléchie et concertée du développement local, afin de préserver la
beauté naturelle du cirque du Fer-à-Cheval, tout en répondant aux préoccupations de sécurité sans
encourager la surfréquentation touristique.
Pour retrouver l’intégralité du texte de la pétition et la signer c’est ici ou cliquer sur l’image ci-dessous. 

Relayé par NB

• démocratie et citoyenneté 
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https://www.giffre-en-transition.fr/
https://www.giffre-en-transition.fr/
https://www.change.org/p/pour-une-concertation-sur-le-projet-d-antenne-5g-de-49-50m-%C3%A0-sixt-fer-%C3%A0-cheval
https://www.change.org/p/pour-une-concertation-sur-le-projet-d-antenne-5g-de-49-50m-%C3%A0-sixt-fer-%C3%A0-cheval
https://www.giffre-en-transition.fr/


Publication d'un rapport révélant le top 100
des lobbies européens par "Agir pour
l'environnement"

À l'approche des élections européennes, Agir pour l’Environnement a rendu public le premier « Top 100 des
lobbies européens » rassemblant les principales « associations commerciales et professionnelles » et «
compagnies et groupes » influençant les institutions européennes. Ce classement met en évidence une
débauche inouïe de moyens humains et financiers conduisant la Commission européenne et les députés
européens à être exposés à un lobbying intense.
Le rapport porte sur les activités de lobbying recensées sur une période de onze mois. Les entités de lobbying
n'étant pas obligées de publier leurs informations à la même date, les données couvrent une période allant de
2022 à 2023.
D'après les données mise à jour récemment dans le registre de transparence, les 100 principaux lobbies
européens ont dépensé entre 265 000 000 et 297 499 901 millions d'euros afin d'influencer le processus
législatif européen. Cela équivaut à une dépense moyenne de 398 936,1 euros par député.
Les 5 715 organisations professionnelles ont, dans leur ensemble, employé 7 621 équivalents temps plein, soit
une moyenne de 10,80 lobbyistes par député européen. En 2022, les « associations commerciales et
professionnelles » et les « compagnies et groupes » ont dépensé plus d’un milliard d’euros dans leurs activités
de lobbying.
Parmi les 100 principaux lobbies européens se trouvent European Chemical Industry Council, Bayer, Apple,
Google, Méta, Shell, PlasticsEurope ou encore Exxon Mobil…
Agir pour l'Environnement plaide en faveur d'une régulation plus stricte de l’activité de lobbying pour limiter
l'influence des groupes de pression sur le processus législatif européen. L’association demande l'instauration
d'une limite de dépenses annuelles dédiées au lobbying afin d’encadrer plus sérieusement les activités de
lobbying à l’échelon communautaire.
L'Union européenne doit renforcer la transparence entourant ces activités de l’ombre en exigeant des
déclarations détaillées sur les activités de lobbying et les antécédents professionnels des lobbyistes. Les
institutions européennes doivent proscrire scrupuleusement les allers-retours professionnels de certains
lobbyistes entre les institutions européennes et les groupes de pression économiques.

Retrouver l’intégralité du rapport ici.
Relayé par AC
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https://www.agirpourlenvironnement.org/
https://www.calameo.com/books/0044029469104bd0d8091?authid=l1nBa05aBVJw
https://www.calameo.com/books/0044029469104bd0d8091?authid=l1nBa05aBVJw
https://www.agirpourlenvironnement.org/


Navette estivales
du 6 juillet au 1er septembre
Le dispositif est similaire à celui mis en place l’an dernier : les
“Navettes du Giffre” permettent de se déplacer facilement dans la
vallée, depuis Châtillon-sur-Cluses ou Mieussy jusqu’à Sixt-
Fer-à-Cheval, “pour découvrir les villages, faire les courses, aller
travailler ou voir de la famille, rejoindre un départ de randonnée
ou les bases de loisirs”.
Le service fonctionne 7 jours/7, sans réservation, de 8h à 19h.
Les tarifs sont particulièrement attractifs : Pass “1 journée” = 2 €,
Pass “10 journées” = 10 €, Abonnement “2 mois” = 20 €, et gratuité
pour les enfants de moins de 6 ans accompagnés d’un adulte (de 6
à 9 ans, -50% pour le pass 1 journée).
Parmi les nouveautés, “outre des horaires ajustés pour garantir
un service plus efficace”, deux lignes de transport
supplémentaires sont proposées cet été au départ de Morillon et
Samoëns :

La ligne 7 concerne l’ouverture de la télécabine de Morillon
permettant de relier le centre-bourg au plateau des Esserts
(Morillon 1100),
La ligne 8 concerne l’accès aux parkings du secteur des
Allamands depuis l’Office de Tourisme de Samoëns.

Par ailleurs, “afin d’encourager les déplacements entre les
stations de Praz de Lys et Sommand”, la liaison entre les deux
plateaux sera offerte pour tous les usagers.
Pour les adeptes du “deux roues”, les navettes sont toujours
équipées d’un porte-vélos (excepté pour les lignes 6 et 8 – pour la
ligne 7, tarification différente avec le transport d’un vélo).

• mobilité, habitat et énergie

LA GAZÈTA N°22 • JUILLET 2024 PAGE 14

PLAN, ARRÊTS ET HORAIRES DES LIGNES
Les informations sur les “Navettes du Giffre” sont à retrouver dans le dépliant d’information disponible
gratuitement :
→ en version numérique (pdf / 4 Mo) à télécharger ici
→ en version papier (fin juin) auprès de la Communauté de Communes, des Offices de Tourisme, des mairies…
RANDO’BUS : LA MONTAGNE À PORTÉE DE BUS !
La Communauté de Communes reconduit les “Rando’Bus”, dispositif original qui permet d’associer “navette +
randonnée – ou inversement – pour réaliser de jolies boucles dans la vallée”.
Source : https://www.montagnesdugiffre.fr/actualites/navettes-du-giffre-le-service-estival-renforce/ 

Relayé par AC 

https://www.montagnesdugiffre.fr/wp-content/uploads/2024/05/NAVETTES-DU-GIFFRE_Depliant-2024-HD.pdf
https://www.montagnesdugiffre.fr/wp-content/uploads/2024/05/NAVETTES-DU-GIFFRE_Depliant-2024-HD.pdf
https://www.montagnesdugiffre.fr/actualites/navettes-du-giffre-le-service-estival-renforce/
https://www.montagnesdugiffre.fr/actualites/navettes-du-giffre-le-service-estival-renforce/


Passoires thermiques dans les stations de
ski de Savoie et Haute-Savoie
En Haute-Savoie le palmarès des stations qui enregistrent le plus de passoires thermiques (actuellement
classées F et G) est :

Morzine-Avoriaz : 73%1.
Châtel : 68%2.
Les Contamines-Montjoie : 58%3.

Aussi, l’inquiétude est palpable chez les propriétaires de meublés de tourisme à la montagne car si la loi Climat
et résilience finit par gagner les stations de ski, rentabiliser sa passoire risque d'être plus compliqué… Selon le
calendrier appliqué aux logements traditionnels, dès 2025, il sera interdit de louer des logements ayant une
étiquette G, 2028 pour ceux classés F et 2034 pour les catégorisés E au titre du nouveau diagnostic de
performance énergétique (DPE). Pour l’instant rien n’est vraiment acté. De plus, s’il est un secteur qui évolue
constamment et rapidement, c’est bien celui des Diagnostics de Performance Énergétique (DPE). Chaque
année, ou presque, voit son lot d’évolutions, voire de changements. En début d’année 2024, le gouvernement a
décidé d’assouplir les règles du DPE pour les petites surfaces (moins de 40 m2), donc typiquement les
logements en stations de ski… L’entrée en vigueur de ce nouveau DPE pour les petites surface se fera au 1er
juillet. 

Sources : 
https://groupe-ecomedia.com/passoires-thermiques-quelles-sont-ces-6-stations-de-ski-qui-ont-le-
plus-de-logements-classes-f-et-g/
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/savoie/dpe-et-immobilier-de-montagne-
les-enjeux-des-passoires-thermiques-2925159.html

Écrit par AC
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Pour poursuivre cette réflexion, je vous
conseille de regarder cet épisode de l’Info en +
Climat de France3 : « Quel immobilier pour un
avenir durable en montagne ? » où on retrouve
entre autre une interview de l’excellente Valérie
Paumier qui affirme : "Aujourd’hui, j’estime que
sur les 3,4 millions de lits, 50 % sont des lits froids,
c'est-à-dire qu'ils sont loués 3 semaines par an.
Sachant que les taux de remplissage des stations ne
sont jamais à 100 %, on estime qu’on a assez de lits en
montagne et que l'on ne devrait plus en construire."

© pixabay

https://groupe-ecomedia.com/passoires-thermiques-quelles-sont-ces-6-stations-de-ski-qui-ont-le-plus-de-logements-classes-f-et-g/
https://groupe-ecomedia.com/passoires-thermiques-quelles-sont-ces-6-stations-de-ski-qui-ont-le-plus-de-logements-classes-f-et-g/
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/savoie/dpe-et-immobilier-de-montagne-les-enjeux-des-passoires-thermiques-2925159.html
https://france3-regions.francetvinfo.fr/auvergne-rhone-alpes/savoie/dpe-et-immobilier-de-montagne-les-enjeux-des-passoires-thermiques-2925159.html
https://youtu.be/FllVoTi9L7w?si=Gi3UceltsNBBh_HV
https://youtu.be/FllVoTi9L7w?si=Gi3UceltsNBBh_HV


BOIS ET SOLAIRE, C’EST COMPLÉMENTAIRE !
UNE SOLUTION DE CHAUFFAGE RENOUVELABLE LOCALE ET CITOYENNE POUR EMMAÜS CRANVES-
SALES

L'article décrit la mise en place d'une chaufferie citoyenne bois et solaire sur le site Emmaüs de Cranves-Sales,
inaugurée en décembre 2023.
Ce projet, fruit d'une collaboration entre Forestener et CitoyENergie, vise à utiliser des sources d'énergie
renouvelables pour répondre aux besoins de chauffage du site. La chaufferie combine une chaudière bois de
170 kW, utilisant des plaquettes forestières locales, et une installation solaire thermique capable de couvrir
40% des besoins de chaleur.
Financé par des subventions publiques, des fonds citoyens et des partenariats locaux, le projet illustre
l'importance de l'engagement citoyen et de l'expertise technique pour la réussite de la transition énergétique.
Retrouver l’article complet : https://www.auvergnerhonealpes-ee.fr/actualites-regionales-et-
nationales/actualite/bois-et-solaire-solution-de-chauffage-renouvelable-locale-et-citoyenne-emmaues-
cranves-sales

Écrit par AC
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rassemblement Oui au train de nuit (01/06/2024)

Nous annoncions dans la dernière Gazèta l’organisation d’une action en gare de Cluses pour demander le retour
du train de nuit Paris - Saint Gervais les bains. Nous sommes ravi.e.s que ce rassemblement ait été un succès, une
trentaine de personnes, de belles peluches et pyjamas ainsi que des prises de paroles intéressantes et variées, à
réitérer jusqu’au retour de ce train !
Résumé plus complet à retrouver sur : https://ouitdn-arve.ezuoram.org/

Écrit par CS

http://forestener.fr/
https://www.citoyenergie.org/
https://www.auvergnerhonealpes-ee.fr/actualites-regionales-et-nationales/actualite/bois-et-solaire-solution-de-chauffage-renouvelable-locale-et-citoyenne-emmaues-cranves-sales
https://www.auvergnerhonealpes-ee.fr/actualites-regionales-et-nationales/actualite/bois-et-solaire-solution-de-chauffage-renouvelable-locale-et-citoyenne-emmaues-cranves-sales
https://www.auvergnerhonealpes-ee.fr/actualites-regionales-et-nationales/actualite/bois-et-solaire-solution-de-chauffage-renouvelable-locale-et-citoyenne-emmaues-cranves-sales
https://ouitdn-arve.ezuoram.org/


Un jardin aromatique à Alex en Haute-Savoie

Laetitia Hespel pratique une agriculture biologique et zéro déchet sur une parcelle en lisière de forêt, riche en
biodiversité. Productrice-cueilleuse, elle fournit divers clients, notamment des laboratoires, restaurateurs,
artisans-pâtissiers, fleuristes, fromagers, savonniers et herboristes. Elle effectue aussi des cueillettes sauvages
en montagne, recherchant des plantes spécifiques en visitant fermes et vallées. Laetitia organise des ateliers
pour transmettre ses connaissances sur les plantes et leurs vertus aux particuliers.

Si vous souhaitez découvrir son site  rendez-vous ici

Plus proche de nous https://www.belleverte.fr dont on peut retrouver les produits. aux distributions de la
Brouette et le Panier

Source : https://www.francebleu.fr/emissions/plus-vertes-mes-savoie/un-jardin-aromatique-a-alex-en-
haute-savoie-6086988

Relayé par AC

• agriculture et alimentation
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https://cimesetracines.com/
https://www.belleverte.fr/
https://www.francebleu.fr/emissions/plus-vertes-mes-savoie/un-jardin-aromatique-a-alex-en-haute-savoie-6086988
https://www.francebleu.fr/emissions/plus-vertes-mes-savoie/un-jardin-aromatique-a-alex-en-haute-savoie-6086988
https://cimesetracines.com/
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Élections européennes : "Sans les aides de
l'Europe, les agriculteurs ne pourraient pas
s'en sortir"

La contestation des agriculteurs en début d'année a mis en lumière leurs revendications. La France bénéficie
grandement des aides de la Politique agricole commune (PAC), essentielles pour les revenus des exploitants
comme Franck Bechet, éleveur laitier dans les Bauges à Héry-sur-Alby. Toutefois, la lourdeur administrative
de ces aides est devenue un fardeau, avec des déclarations annuelles de plus en plus complexes. Les frères
Bechet, Franck et Julien, soulignent la difficulté croissante et l'inefficacité de ces procédures, souhaitant des
prix justes pour leurs produits plutôt que de dépendre des subventions. Julien évoque les contrôles fréquents
par satellite et la bureaucratie excessive. Franck estime que la gestion administrative prend près d'une journée
de travail par semaine. Clément, leur fils et neveu, installé depuis sept ans, reçoit également des aides, mais
aspire à une plus grande autonomie financière. Les frères Bechet demandent une prise de conscience des
autorités pour alléger les charges administratives et permettre aux agriculteurs de vivre de leur travail sans
aides constantes. Malgré la mobilisation récente, ils n'ont observé aucun progrès concret et restent sceptiques
sur l'avenir et les promesses électorales.

Source : https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/elections-europeennes-sans-les-aides-de-l-
europe-les-agriculteurs-ne-pourraient-pas-s-en-sortir-2553472

Relayé par AC

© Radio France - Isabelle Gaudin / https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/elections-
europeennes-sans-les-aides-de-l-europe-les-agriculteurs-ne-pourraient-pas-s-en-sortir-2553472

https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/elections-europeennes-sans-les-aides-de-l-europe-les-agriculteurs-ne-pourraient-pas-s-en-sortir-2553472
https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/elections-europeennes-sans-les-aides-de-l-europe-les-agriculteurs-ne-pourraient-pas-s-en-sortir-2553472
https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/elections-europeennes-sans-les-aides-de-l-europe-les-agriculteurs-ne-pourraient-pas-s-en-sortir-2553472
https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/elections-europeennes-sans-les-aides-de-l-europe-les-agriculteurs-ne-pourraient-pas-s-en-sortir-2553472
https://www.francebleu.fr/infos/agriculture-peche/elections-europeennes-sans-les-aides-de-l-europe-les-agriculteurs-ne-pourraient-pas-s-en-sortir-2553472
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atelier de préfiguration d'un Projet
Alimentaire Territorial (PAT) 

Le mercredi 19 juin, dans le cadre du groupe Résilience alimentaire, les adhérents de l'association La Brouette
et le Panier étaient conviés pour réfléchir collectivement à différentes thématiques autour de l'alimentation et
émettre des idées d'actions souhaitables ou imaginables pour l'association et /ou les habitants de la vallée.
 
À la suite d'échanges nourris en petits groupes, puis d'un partage en plénière, chacun a voté pour plusieurs
actions vers lesquelles tendre dans l'idéal. Nous avons ainsi identifié et choisi 4 actions en particulier ayant
recueilli le plus grand nombre de voix. Puis nous avons reconstitué 4 groupes de réflexion afin de préciser les
objectifs et conditions de mise en œuvre pour chacune d'entre elles.

les 4 projets retenus et travaillés :
1. Créer un lieu autour de l'alimentation, l'agriculture, la transformation et le goût
2. Organiser une fête autour de la Terre
3. Créer un jardin-forêt expérimental
4. Adopter un jardin(ier) (recensement des terrains productifs, besoins collectifs et/ou individuels et mise en
relation)

Si vous êtes intéressés, souhaitez avoir plus d’informations, participer à des groupes de travail afin de
développer leur mise en œuvre ou apporter commentaires ou contributions, nous serons heureux de vous lire
ou de vous rencontrer pour en parler, en espérant garder la belle dynamique engagée au cours de cette soirée-
atelier !

La Brouette et le Panier
Relayé par CS

https://labrouetteetlepanier.fr/


Musiques en stock
4, 5 et 6 juillet à scionzier
Il est né quand ce festival ? Musiques en Stock est né en 2001 en
Haute-Savoie, sous l’impulsion de l’association Macadam qui
baigne dans le monde de l’organisation de concerts depuis un
bon bout de temps. À l’époque déjà, 3 soirées de concerts et des
artistes peu connus. Ils ne le resteront pas longtemps : Mickey
3D, the Little Rabbits ou encore Arno… Pendant 16 ans, Musiques
en Stock animera les débuts d’été de la vallée de l’Arve avant de
s’interrompre. Le festival renaît de ses cendres en 2022, à
Scionzier, sous l’impulsion des nouveaux élus schonveraux.
Musiques en Stock est définitivement un festival unique en son
genre. Pour 3 raisons :

GRATUIT ET NON-COMMERCIAL
DÉCOUVREUR DE TALENTS
EN PLEINE VILLE

Un festival bon enfant : on y croise des poussettes, des papis
mamies, des punks et des costards, des bosseurs et des
chômeurs, la Haute-Savoie qui se lève tôt et celle qui se lève tard !
Pour en savoir plus cliquer ici ou sur l‘affiche !

Relayé par SV

• Culture et bien-être
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pleins feux festival
18, 19 et 20 juillet à bonneville
Pleins Feux Festival propose trois soirées de concerts entièrement
gratuits et défend une ligne artistique cohérente et festive, avec une
programmation résolument Soul, Funk, Blues et Jazz et un objectif : faire
groover un public toujours plus nombreux ! Chaque soir, trois groupes se
partagent la grande scène extérieure et c’est près de 18 000 spectateurs
accueillis. Fidèle à ses convictions, Pleins Feux présente des vedettes que
l’on ne voit pas partout et l’équipe traîne ses oreilles un peu partout à la
recherche d’artistes et de groupes français mais aussi internationaux.
Voix granuleuses, cuivres qui fouettent le visage, riff de batteries au
creux de l’estomac… Des chanteuses belles comme le jour, des chanteurs
forts comme le café, des musiciens qui swinguent et balancent comme
on aime ! Un métissage culturel qui partage la scène bonnevilloise pour
notre plus grand plaisir musical.
Pour en savoir plus clique r ici ou sur l’affiche !

Relayé par AC

https://musiquesenstock.fr/
https://www.pleinsfeuxfestival.com/
https://musiquesenstock.fr/
https://www.pleinsfeuxfestival.com/programmation/
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Festival Lyrique de Samoëns Montagnes du
Giffre 2024
du 15 au 31 juillet
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Festival Music’O Jardin – 7ème édition
du 15 juillet au 22 août - tous les mercredis à 18h30 à Sixt-Fer-à-Cheval

Des concerts gratuits tous les mercredis, proposant une programmation
musicale éclectique dans le cadre magnifique et chaleureux des Jardins
de l’Abbaye. Rendez-vous convivial et culturel, les pieds dans l’herbe ou
bien assis dans un transat !
Music’O Jardin est Le rendez-vous musical, qui propose à chaque édition
des concerts gratuits, offrant une programmation éclectique faites de
coups de cœur et toujours curieuse de découvertes. L’événement
s’installe dans le cadre magnifique et chaleureux des Jardins de l’abbaye,
au cœur des montagnes dominant le village de Sixt-Fer-à-Cheval. C’est
un rendez-vous convivial et culturel, dont vous profiterez les pieds dans
l’herbe ou bien assis dans un transat, en version pique-nique ou bien
profitant des propositions gourmandes du stand buvette et petite
restauration tenu par les associations du village.
Pour en savoir plus clique r ici ! 

Relayé par AC

Samoëns et la vallée du Giffre s’animent pour une quinzaine de
jours au son des chants lyriques. Chanteurs, artistes et
orchestres se réunissent pour vous partager leur passion de cet
art très poétique. 
Concerts, masterclass, animations et accès aux répétitions avant
les représentations finales, voici ce qui vous attend lors du
festival lyrique de Samoëns. Ce festival, créé par et pour des
passionnés de musique lyrique, est un événement aussi original
qu’attrayant. C’est au sein de l’espace culturel et sportif Le Bois
aux Dames, au cœur de la vallée du Giffre et dans des endroits
toujours plus insolites, que se déroule un programme haut en
chants et en découvertes. La belle musique rythme les soirées de
cette semaine dédiée à l’art poétique qu’est le lyrique.
Pour en savoir plus clique r ici ou sur l’affiche !

Relayé par AC

https://www.samoens.com/festival-lyrique-de-samoens-montagnes-du-giffre-2024/
https://www.haut-giffre.fr/agenda/festival-musico-jardin-7eme-edition/
https://www.samoens.com/festival-lyrique-de-samoens-montagnes-du-giffre-2024/


Pour en savoir plus clique r ici ou sur l’image !
Relayé par AC
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FestiGrat's
praz de lys - sommand
taninges - mieussy

• Culture et bien-être

LA GAZÈTA N°22 • JUILLET 2024

Parc’en live
samedi 6 juillet à Habère-Lullin

Une soirée concerts gratuite dans le parc du château arboré
d'Habère-Lullin, avec une buvette au maximum locale, une
restauration locale et maison.

Plus d'info ici. 
Relayé par AC

Venez retrouver les artistes tout au long de
l’été : lors de 6 dates… Dans des lieux toujours
plus insolites.
1 événement, 6 dates et 6 endroits magiques,
pour vivre des concerts qui font vibrer toute la
vallée !

Musical’été
du 5 juillet au 24 août à annemasse

Organisé par Château Rouge et la Ville d’Annemasse, Les Musical’été est un
festival de Musiques du monde qui vous fera découvrir la culture musicale de bon
nombre de pays !
Rendez-vous chaque vendredis et samedis de juillet et août pour de nouvelles
découvertes.
Toute la programmation ici.

Relayé par AC

https://www.prazdelys-sommand.com/activites/evenements/festigrats/
https://www.prazdelys-sommand.com/activites/evenements/festigrats/
https://www.habere-lullin.fr/post/parc-en-live-concerts-gratuits
https://www.chateau-rouge.net/les-musicalete/
https://www.alpesduleman.com/parc-en-live-soiree-concerts-villard.html
https://www.chateau-rouge.net/les-musicalete/
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Résidence artistique "Meteodrome" par
Timothée Engasser, Théo Peruchon et Jérémy
Saint-Léger
du 10 juillet au 31 juillet - Maison Forte de Hautetour à Saint-Gervais-les-Bains

Invité pour une résidence artistique, Timothée Engasser, Théo Peruchon et Jérémy Saint-Léger interrogeront les
futurs événements climatiques du pays du Mont-Blanc ainsi que les rites et rituels météorologiques qui leurs sont
associés.
À travers la mémoire locale, la contemplation et la mise en scène, le collectif invite les publics locaux et usagers de la
montagne à réfléchir aux nouveaux rituels de prévisions, d’invocations et de célébrations des événements
atmosphériques et climatiques futurs. Ils dialoguent avec les folklores liés aux phénomènes météorologiques et
célestes, ceux qui toucheraient aux tentatives d’interprétation et de modification du temps afin de le dompter ou
d’en provoquer la colère.
Anticipant certains dérèglements à venir, non pas seulement sur la base de calculs scientifiques, mais aussi à travers
les arts de la prédiction et de la divination, où l’imagination permet de créer une réalité malléable, le collectif
propose une restitution de leurs recherches sous diverses formes audiovisuelles dans lesquelles prendront place des
formes, gestes et rituels météorologiques fantasmés.

Horaires : mardi, mercredi, jeudi et vendredi ouverture de 10h à 12h30 et de 14h à 18h. Le dimanche de 14h à 18h

Plus d'info ici. 
Relayé par AC

© OQP

https://www.saintgervais.com/je-minspire/vie-culturelle/maison-forte-de-hautetour-saint-gervais-les-bains-fr-4247482/
https://www.saintgervais.com/jai-envie/evenement-et-animation/agenda/residence-artistique-meteodrome-par-timothee-engasser-theo-peruchon-et-jeremy-saint-leger-saint-gervais-les-bains-fr-4924502/
https://www.saintgervais.com/jai-envie/evenement-et-animation/agenda/residence-artistique-meteodrome-par-timothee-engasser-theo-peruchon-et-jeremy-saint-leger-saint-gervais-les-bains-fr-4924502/


EXPOS PIPPA SPIRES et YVES LEMENNICIER
du 7 au 12 juillet - Centre culturel Arts et Expressions - Les Carroz-d'Arâches

Pippa Spires revient aux Carroz et y expose une sélection
d'oeuvres à l’acrylique et à l’huile sur papier ou sur toile de sa
collection Earth Song (Chant de la Terre).Cette série est
enracinée (littéralement) dans son amour de toujours pour les
arbres. Elle est née du désir d'exprimer l'énergie qui monte à
travers la terre pour prendre forme dans les éléments naturels,
tant végétaux qu'animaux, qui construisent notre monde et
nous entourent de beauté.

Le geste, le mouvement, l’envol … capturer l’instant dans les
matières minérales : la terre, le verre, le bois, le métal… dans
une tentative de leur donner la sensation de vie. La nature, la
danse comme sources d’inspiration infinies. C’est dans cet
univers rêvé et sculpté que Yves Lemenicier nous invite à
pénétrer.

Ouverture tous les jours de 10h à 12h30 et de 16h à 19h.
Vernissage des expositions lundi 8 juillet à 18h00.
Pus d’info ici ou en cliquant sur les images !

Relayé par AC

PAGE 24

• Culture et bien-être

LA GAZÈTA N°22 • JUILLET 2024

EXPOSITION DE PHOTOs d’ÉMILIE PANDREAU
du 8 juillet au 1er août -  Espace Jacquem'Arts de Taninges

La vallée du Giffre, ses sommets verdoyants,
ses découvertes animalières et l’ambiance
particulière qui se dégage du monde préalpin
aux quatre saisons. 
Une terre d’adoption pour la photographe
Émilie Pandreau qui, depuis quelques années,
vit sur les hauteurs de Mieussy. Nouvelles
évidences et nouvelle vie pour cette
professionnelle de l’image qui a choisi de
réécrire son histoire loin du tumulte, de
découverte en découverte, dans une montagne
ouverte et bucolique.
Horaires : de 15h à 19h sauf le 14 juillet - fermé
samedi et dimanche.
Pus d’info ici ou en cliquant sur la photo !

Relayé par AC © Émilie Pandreau

https://www.lescarroz.com/fete-et-manifestation/expo-yves-lemennicier-les-carroz-daraches/
https://www.lescarroz.com/fete-et-manifestation/expo-pippa-spires-les-carroz-daraches/
https://www.lescarroz.com/equipement/centre-culturel-arts-et-expressions-les-carroz-daraches/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/exposition-de-photo-emilie-pandreau/
https://www.prazdelys-sommand.com/fete-et-manifestation/exposition-de-photo-emilie-pandreau/


Les œuvres présentées proposent d’examiner comment les artistes et les citoyens du monde se mobilisent,
collaborent pour créer, questionner ou témoigner de l’impact de l’activité humaine sur le vivant et sur nos sociétés.
À travers diverses œuvres artistiques et supports militants, cette exposition met en lumière les injustices sociales et
environnementales, invitant à réfléchir et agir pour un monde meilleur.
Horaire : de 13h à 19h - Fermé le lundi.
Plus d’info ici ou en cliquant sur l’image.

Relayé par AC

EXPOSITION : FRICTIONS - HABITER LE MONDE
du 5 juillet au 25 août - Centre  Bonlieu à Annecy
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FÊTE DE LA POTERIE des GETS
6ème édition - 27 et 28 juillet

La fête de la poterie est née d’une envie toute simple, réunir locaux
et gens de passage dans une ambiance conviviale et un cadre
champêtre. Un moment privilégié où se mêlent détente et
contemplation dans un esprit de fête de village.
Toute l’organisation est assurée par l’équipe des bénévoles de
l’association de la Poterie des Gets.
Tout le programme ici.

Relayé par AC

https://www.lac-annecy.com/fete-et-manifestation/exposition-frictions-habiter-le-monde-annecy/
https://www.poterie-des-gets.fr/
https://www.lac-annecy.com/fete-et-manifestation/exposition-frictions-habiter-le-monde-annecy/
https://www.poterie-des-gets.fr/_files/ugd/13eb2d_c4568a64c51745729f5ba5dc22d8b347.pdf


CHIEN BLANC (VO)
Lundi 01 juillet 2024 à 20h30

SUPER LION
Jeudi 04 juillet 2024 à 17h15

LA PETITE VADROUILLE
Jeudi 04 juillet 2024 à 20h30

LES TROIS FANTASTIQUES
Jeudi 11 juillet 2024 à 20h30

cinebus
le jeudi à 20h30 - taninges
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cinetoiles
cluses

SÉANCE SPÉCIALE
MARDI 03 JUILLET 18H30

EN PRÉSENCE DU RÉALISATEUR

COMME UN LUNDI (VO)
Jeudi 18 juillet 2024 à 20h30

MARCELLO MIO
Jeudi 25 juillet 2024 à 20h30

PARADIS PARIS
Jeudi 01 août 2024 à 20h30

BLUE ET COMPAGNIE (VF)
Mercredi 07 août 2024 à 13h

JULIETTE AU PRINTEMPS
Jeudi 08 août 2024 à 20h30

MARIA
Jeudi 15 août 2024 à 20h30

PETITES MAINS
Jeudi 22 août 2024 à 20h30

POURQUOI TU SOURIS ?
Jeudi 29 août 2024 à 20h30

Relayé par SV

Relayé par SV

SOIREE SPÉCIALE
MARDI 09 JUILLET 18H30

PRÉSENTÉ PAR
BÉRANGÈRE

CONVERSATIONS
PRESQUE CINÉPHILES A

L’ISSUE DE LA SÉANCE EN
PARTAGEANT DANS LE

HALL NOURRITURES ET
BOISSONS AMENÉES PAR

LES PARTICIPANTS

https://www.allocine.fr/film/fichefilm_gen_cfilm=307776.html
https://www.allocine.fr/rechercher/?q=tehachapi
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2450
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2394
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2464
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2465
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2467
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2468
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2469
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2456
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2451
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2472
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2458
http://cinebus.fr/page_vi_programme.php?film=2474
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Bon pote 

Un site très riche dont on relaye régulièrement des articles. Son créateur Thomas Wagner, ancien consultant
en finance est, à 37 ans, l’un des vulgarisateurs du climat les plus connus. Même le milieu scientifique
plébiscite son média indépendant, « Bon pote ». Son ton franc et railleur, ses articles documentés sont devenus
une référence.

On vous laisse prendre connaissance du MANIFESTO du site :

“La mission de Bon Pote est d’informer sur le changement climatique et l’effondrement de la biodiversité, tout
en montrant le rôle actif que chacun peut jouer pour un futur plus respectueux de la planète. Il est certes trop
tard pour éviter certaines conséquences, mais il n’est et ne sera jamais trop tard pour agir et éviter le pire.
Nous démystifions les idées reçues avec rigueur, en nous appuyant sur la littérature scientifique disponible.
Dans la mesure où le changement climatique est politique, une veille médiatique quotidienne est assurée afin
de faire le lien entre l’actualité politique et les conséquences que les décisions peuvent avoir sur notre avenir
climatique.
Nous combattons également le greenwashing et la désinformation avec ferveur, surtout si ces derniers
mènent à l’inaction. Alors qu’une majorité des médias ne semblent toujours pas avoir pris la mesure de
l’urgence écologique, Bon Pote se pose en alternative crédible afin que les citoyens et citoyennes puissent
s’informer avec des articles toujours sourcés.”

https://bonpote.com/
Relayé par AC

https://bonpote.com/
https://agirpourlatransition.ademe.fr/particuliers/podcasts/podcast-oh-my-planete


“Oh my planète”, à la rencontre de ceux qui se
bougent pour le climat
podcast

Au travers des 10 épisodes de cette première saison, « Oh my planète » propose ainsi une galerie de portraits de
Françaises et Français engagés dans la transition, qui nous racontent leur parcours, leur prise de conscience et
ce que cela a changé dans leur façon de vivre et de travailler.
Cuisine, sport, éducation, cinéma, mode, construction, transport, etc… chaque profil est l’occasion de
découvrir les coulisses d’un milieu particulier et les enjeux de transition propres à cet univers, tout en donnant
la parole à ceux qui agissent concrètement.

Source : https://agirpourlatransition.ademe.fr/particuliers/podcasts/podcast-oh-my-planete
Relayé par AC

• LES RECOS DU COMITÉ
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super green me
podcast

Un podcast sympa de Lucas Scaltritti qui partage sa
transition écologique...
Un conseil de Julien B.

Source : https://shows.acast.com/super-green-me/episodes

Relayé par  SV

« Oh my planète », le podcast qui vous emmène dans les
coulisses de la transition écologique. Tous les 15 jours,
Samia Basille dresse le portrait d’une personne qui agit
pour le climat, chacune dans son domaine, chacune avec
ses armes.

https://shows.acast.com/super-green-me/episodes
https://agirpourlatransition.ademe.fr/particuliers/podcasts/podcast-oh-my-planete
https://agirpourlatransition.ademe.fr/particuliers/podcasts/podcast-oh-my-planete
https://agirpourlatransition.ademe.fr/particuliers/podcasts/podcast-oh-my-planete
https://shows.acast.com/super-green-me/episodes


Merci beaucoup pour cet envoi ! Le film est super, on y trouve énormément d’énergie positive et ça fait du bien…
Le petit montage que vous m’aviez déjà envoyé était super, je l’avais largement diffusé car la rencontre avec votre
groupe a été un « moment de communication » privilégié parmi les nombreuses sollicitations reçues depuis
l’incendie.
Pour être tout à fait franc, j’ai presque pleuré de joie en le découvrant. Il faut dire que l’émotion est là et le contraste
entre le territoire ravagé par le feu et le message d’espoir transmis par vos jeunes est saisissant.
Depuis votre venue, on a continué à être pas mal occupé car la gestion post-crise est loin d’être terminée. Les choses
les plus marquantes qui nous occupent sont la nécessité de refaire une coupe sanitaire des arbres qui avaient
survécu à l’incendie mais qui dépérissent à cause des scolytes (petits insectes xylophages qui se développent à la
faveur de la présence d’arbres affaiblis) ainsi que le début des inventaires de la régénération naturelle qui commence
par endroits à être conséquente.
Notre stratégie reste la même, accompagner du mieux possible les semis naturels, pins et chênes aussi bien sûr.
 

Voila, beaucoup de choses positives, rencontres, solidarité sont apparues depuis ces événements et avoir croisé
votre route en fait largement partie.  Encore bravo pour votre aventure, les enfants garderont, c’est sûr un souvenir
magique de ce périple, et, on peut l’espérer, deviendront (c’est bien parti) des adultes responsables et respectueux de
notre environnement.

Déjà, des montagnards sportifs, c’était une bonne base 😊
J’ai vu que certains jeunes s’intéressent à la forêt (Clément notamment) et aimeraient peut-être en faire leur métier.
N’hésitez pas à leur donner mes coordonnées s’ils veulent échanger sur le sujet.

Fabrice Carré

• La parole est à vous !
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en selle et sur scene - Le film
le point d‘orgue de l‘aventure

Certains d'entre vous ont peut-être vu le film qui clôt cette magnifique
aventure d'une classe d'élèves du collège Jacques Brel de Taninges. Si ce
n'est pas le cas ou si vous souhaitez le revoir, il est en libre accès sur
youtube.
C'est un énorme travail réalisé par Julien Bouvier à partir de
nombreuses heures de rush accumulées pendant tout le temps du
projet.
Le film a été chaleureusement applaudi lors de sa projection le 12 avril
au cinéma de Taninges mais maintenant qu'il est en ligne, nous avons
aussi des retours de personnes rencontrées lors du périple et
notamment un long message de Fabrice Carré, technicien en foresterie
à l'ONF à La Teste-de-Buch, qui a vécu de très près les incendies de l'été
2022 et qui a partagé cette expérience hors-norme et terrifiante avec les
élèves.
Lien : https://www.youtube.com/watch?v=EPsNSNDQTX8&ab_channel=SectionSkiTaninges

Écrit par SV

https://www.youtube.com/watch?v=EPsNSNDQTX8&ab_channel=SectionSkiTaninges


CONFÉRENCE - 18H30

 « ROSE VALLAND (1898. 1980)
L’HÉROÏNE DE L’OMBRE » par  
Yvette Maire
SAMOËNS- INFOS

CONFÉRENCE- 18H

Quelle langue parlent les
savoyards ?
SIXT - INFOS

CONFÉRENCE - 18H

L'Influence des changements
climatiques sur les occupations
humaines en montagne à
travers les âges
ABONDANCE - INFOS

SUR RDV - 14H / 19H

Don du sang 
SAMOËNS - INFOS

ENTRÉE LIBRE - 18H30 

Conférence de Delphine Six sur
les glaciers autour du Mont-
Blanc
COMBLOUX - INFOS

ENTRÉE LIBRE - 20H30

Veillées au Clos Parchet - Les
contes de la Vallée du Giffre
SAMOËNS - INFOS

PARTICIPATION LIBRE - 18H30

Festival de films : Soirée
développement durable
LES CARROZ- INFOS

SUR RÉSERVATION - 8H / 17H

'Sortie nature LPO - La flore de
montagne
MONT SAXONNEX - INFOS

ENTRÉE LIBRE - 7H / 18H

Fête du village : Troc & puces /
animation musicale
MORILLON - INFOS

• agenda

4
jeudi

juillet

6
samedi

juillet

8
lundi

juillet

11
jeudi

juillet

11
jeudi

juillet

mai

18
jeudi

juillet

18
jeudi

juillet

20
samedi

juillet

27
samedi

juillet
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R e l a y e u r . e u s e . s  /  r é d a c t e u r . t r i c e . s  :  A n a ï s  O ,  G i l l e s  C . ,
L o l a  B . ,  N o r a  B . ,  M é l a n i e  R . ,  C h a r l o t t e  S . ,  M é g a n e  D ’ I . ,
A l b a n  C .  e t  S y l v i e  V .

G i f f r e  e n  T r a n s i t i o n  -  c o n t a c t @ g i f f r e - e n - t r a n s i t i o n . f r

http://www.samoens-biblio.fr/crbst_9.html
https://www.haut-giffre.fr/agenda/quelle-langue-parlent-les-savoyards/
https://www.geoparc-chablais.com/agenda/conference-linfluence-des-changements-climatiques-sur-les-occupations-humaines-en-montagne-a-travers-les-ages-6922855-Fr/
https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte/107755/sang
https://www.combloux.com/agenda/conference-delphine-six/
https://www.samoens.com/veillees-au-clos-parchet-les-contes-de-la-vallee-du-giffre/
https://www.lescarroz.com/fete-et-manifestation/festival-de-films-soiree-developpement-durable-les-carroz-daraches/
https://auvergne-rhone-alpes.lpo.fr/agenda/la-flore-de-montagne/
https://my.haut-giffre.fr/agenda/fete-du-village-troc-puces-animation-musicale/
http://www.giffre-en-transition.fr/
mailto:contact@giffre-en-transition.fr

